



Departamento de Ingeniería

Conferencia/Seminario

*¿Cómo establecer un ranking de situación de salud?:
Una aproximación desde la literatura*

A cargo de:

Paloma Nuñez Muñoz, *Universidad de Santiago de Chile (Chile)*

Jueves 5 de Mayo de 2022, 10:30 hs.

DURACIÓN ESTIMADA : 45 minutos.

LUGAR: Gabinete de Organización Industrial (1° piso – Cuerpo B – Av. Alem 1253).

**Orientada a público en general
Entrada libre y gratuita.**

Interesados contactarse con (hay cupo limitado):

daniel.rossit@uns.edu.ar

¿Cómo establecer un ranking de situación de salud?: Una aproximación desde la literatura

Paloma Núñez-Muñoz^{1,2}, Luis Rojo-González^{1,2} and Óscar C. Vásquez^{1,2}

¹ University of Santiago of Chile (USACH), Faculty of Engineering, Program for the development of sustainable production systems (PDSPPS), Santiago, Chile

² University of Santiago of Chile (USACH), Faculty of Engineering, Industrial Engineering Department, Chile

{paloma.nunez.m,luis.rojo.g,oscar.vasquez}@usach.cl

Abstract. En el área de la salud, los indicadores son entendidos como instrumentos de medida que nos permiten conocer ciertos aspectos cualitativos y/o cuantitativos de la situación de salud de área geográfica en un determinado período. Su objetivo es aportar datos confiables y de validez científica sobre los sistemas de salud y las condiciones de vida de la población, proporcionando información relevante para el desarrollo de políticas que permitan cumplir los lineamientos y objetivos sanitarios establecidos por cada nación y/o organismos internacionales como las Naciones Unidas (ONU) y la Organización Panamericana de la Salud (OPS).

En este estudio se hace una extensa revisión bibliográfica, donde se nos presentan aspectos generales y particulares acerca de los indicadores utilizados en la definición y evaluación de diversos indicadores de salud, así como su asociación con las determinantes sociales.

El resultado permite distinguir principalmente: a) los indicadores más utilizados y su interrelación para describir la situación de salud, b) los tipos de estudios, e.g. descriptivos, exploratorios, entre otros y c) las bases de datos desde donde provienen y la frecuencia. Todo lo anterior, con el fin de proporcionar una nueva aproximación para establecer un ranking de la situación de salud de la población, el cual capture la opinión de expertos, indicadores relevantes contribuyendo al análisis, planificación, gestión, ejecución y evaluación de políticas orientadas a salud y bienestar de la población.

Keywords: Situación de Salud, Indicadores, Ranking.